

Niederschrift

der 6. Sitzung des Kinder- und Jugendbeirates
der Landeshauptstadt Kiel
am Mittwoch, 18. April 2018
im Magistratssaal im Rathaus

Beginn: 17:10 Uhr

Ende: 20:00 Uhr

Anwesende Beiratsmitglieder:

	bis...		bis...
Amal Allouch	19:30 Uhr	Max Manual Grubert	18:55 Uhr
Anouschka Kuschnerus	Ende	Moritz von Courten	Ende
Artem Koganowskiy	Ende	Özgürcañ Baş	19:15 Uhr
Clara Fabian	19:20 Uhr	Pascal Knüppel	Ende
Emma Louisa Döhler	Ende	Lilly Martha Gläser	Ende
Leon Langolf	Ende		
Leon-Per Kelm	Ende		

Entschuldigte Beiratsmitglieder

Kenneth Radatz
Ronja Werner
Ricki Laurent Wambi
Leon-Per Kelm
Otto Meitzner

Unentschuldigte Beiratsmitglieder

Keine

Anwesende Gäste:

Peter Bergien	Kinder- und Jugendkommission
Viktor Lederer	Kinder- und Jugendkommission
Harald Schwind	66.0 Tiefbauamt - Verkehr
Carolin Breuning-Lutz	61 Stadtplanungsamt
Marvin Schmidt	Fraktion SSW
Roswitha Benzin	ADVSH
Jonathan Griebner	
Maximilian Dudek	
Niklas Becker	
Lau-Namo Rashid	

Kinder- und Jugendbüro

Anne Kolling	Geschäftsführung Junger Rat
Madeleine Brandt	Protokollantin

TOP 1 Begrüßung, Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die stellvertretende Vorsitzende Anouschka Kuschnerus leitet die Sitzung.

Sie eröffnet die 6. Sitzung.

Sie begrüßt alle Gäste.

Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung

Es werden Änderungsvorschläge eingebracht:

- unter dem „TOP 5 Berichte des Kinder- und Jugendbüros“ möchte Herr Bergin gern etwas berichten.
- unter „TOP 12 Verschiedenes Termine und Sonstiges“ werden die Punkte Wahlstedt, Beteiligung Gutenberger, Wellingdorfer Stadtteilstadt ergänzt.

Die Tagesordnung wird, wie vorgeschlagen, verändert.

TOP 3 Kenntnisnahmen der Niederschrift der Sitzungen vom 21.03.2018

Es gibt keine Änderungswünsche. Die Niederschrift wird zur Kenntnis genommen.

Özgür can lobt die Form der Niederschrift.

TOP 4 Kinder und Jugendliche fragen und regen an

Maximilian Dudek ehemaliges Mitglied des Jungen Rates erfragt den aktuellen Stand des Antrages Drucksache:0548/2016: „Prüfung von Flächen für Indoor-Jugendfreizeitaktivitäten“ (Der Antrag befindet sich im Anhang). Dem Jungen Rat liegen keine aktuellen Infos vor.

	Was?	Wer?	Wann?
A	Der Junge Rat wird sich erneut mit dem Antrag „Indoor-Jugendfreizeitaktivitäten“ beschäftigen.	Junger Rat	

TOP 5 Berichte des Kinder- und Jugendbüros

5.1 super wichtige Infos

□ *Offener Brief*

Anne berichtet, dass sie auf ihre Email-Terminanfrage bei der Bildungsministerin keine Antwort erhalten hat. Sie regt den Jungen Rat an, eigenständig Kontakt aufzunehmen.

	Was?	Wer?	Wann?
A	Özi telefoniert mit und schreibt regelmäßig an die Bildungsministerin um Rückmeldung zu erhalten.	Özi	Mai

□ *Kostenfreies WLAN im ÖPNV (Drucksache: 0036/2017)*

Im Protokollauszug vom Wirtschaftsausschuss aus der Sitzung vom 21.03.2018 steht: „...dem Jungen Rat wird bis zum 31.02.2017 eine Kostenrechnung...“. Anne hat Rücksprache bezüglich des Datums geführt. Das richtige Datum ist der 26.06.2018.

□ *Baumaßnahmen-Sportstätten*

Die Fachgruppe Schule, Bildung und Sport hat in der letzten Sitzung verschiedene Ideen und Vorschläge genannt. Anne hat bezüglich dieser Punkte mit Sooke Dittbrenner ein Gespräch geführt und Infos eingeholt.

- *Kiellinie Outdoor-Fitnessgeräte*
Die Kiellinie soll umgestaltet werden. Hierzu wird eine Bürgerbeteiligung stattfinden. An dieser kann Jede*r teilnehmen.
- *Basketballplatz Ravensberg*
Für den Quatiersplatz am Ravensberg hat 2017 eine Bürgerbeteiligung und Kinder- und Jugendbeteiligung stattgefunden. Der Platz wird gerade unter Einbezug der Anregungen geplant. Einen 2. Basketballkorb, wie von der Fachgruppe gewünscht, wird es nicht geben.
- *Prüfung der Möglichkeit nach einen Kunstrassenplatz*
Hier besteht die Möglichkeit einen Antrag an den Ausschuss Schule und Sport zu stellen.

	Was?	Wer?	Wann?
A	Anne sucht alte Anträge heraus. Und leitet diese an die Fachgruppe weiter.	Anne	schnellstmöglich

A	Die Fachgruppe formuliert einen Antrag.	Fachgruppe Schule, Bildung und Sport.	16.05.2018 Nächste Sitzung
----------	---	---------------------------------------	-------------------------------

- *Max Tau-Schule –Erbauung eines Hartplatzes*
Anne empfiehlt hier eine Anfrage zu stellen. Sie bietet Hilfe an.
- *Jugendsportevent in Gaarden -29.06.2018*
Möchte sich der Junge Rat einbringen? Ist das ein Thema für den Jungen Rat?
Es gibt verschiedene Möglichkeiten:
 - Der Junge Rat kann selbst teilnehmen. Eine eigene Mannschaft muss nicht aufgestellt werden.
 - Es können verschiedene Angebote ausprobiert werden. Eine Gruppe zum Ausprobieren der Angebote kann zwischen 3-30 Personen sein.
 - Es können einfach Infos weitergeben werden.

Özi bringt die Idee ein, mit Werbung zu unterstützen. Weitere Ideen werden nicht eingebracht.

- *Pressearbeit Junger Rat*
Anne lobt den Jungen Rat für sein hervorragende Pressearbeit. Artikel sind in der letzten Woche in der KN und in Kielerleben erschienen.
- *Termin „Sprossenhausen“ 26.04.2018, 17:00-18:00 Uhr*
Es findet ein Termin mit einer Vertreterin der AWO Räumerei statt. Thema ist: „Will der Junge Rat beim diesjährigen Sprossenhausen mitwirken?“

	Was?	Wer?	Wann?
A	Es nehmen Emma, Lilly, Leon, Moritz und Anne am Termin teil.	Emma, Lilly, Leon, Moritz und Anne	26.04.2018

- *Lokalomat- Kommunal Wahl*
Der Lokalomat ist online.

	Was?	Wer?	Wann?
A	Anne besorgt Plakate und Kondome vom Landesjugendring zur Werbung für die Kommunalwahl von den Mitgliedern des Jungen Rates.	Anne	26.04.2018

5.2 Teamingday

Der Junge Rat hat beim Teaming Day eine „Top Ten“ für die gemeinsame Zusammenarbeit erstellt. Diese hängt im Sitzungssaal aus. Anne bittet die Mitglieder, die nicht am Teaming Day teilnehmen konnten, auf dem Papier zu unterschreiben.

□ Themenliste Teaming Day

Liegt als Tischvorlage vor. Wie soll mit den Themen umgegangen werden? Verschiedene Ideen werden eingebracht und diskutiert.

- Fachgruppen abschaffen-Installierung von Projektgruppen
- Fachgruppen behalten. Themen aber nicht an Fachgruppen verteilen, sondern Projektgruppen gründen. Nach Beendigung des Projektes auflösen.
- Themen und Ideen an Fachgruppen delegieren.
- Themenlisten (mit Zeit, Priorität und Zeitrahmen) an die Fachgruppen verteilen. Hier besteht die Möglichkeit immer wieder den aktuellen Stand in den Fachgruppen abzufragen.

	Was?	Wer?	Wann?
A	Fachgruppen sende ihre zusätzlichen Themen an Özi.	Fachgruppen	Ende April
	Es wird auf der Grundlage der Themenliste vom Teaming-Day und aus den Fachgruppen eine „Agenda“ erstellt. Diese Liste soll Zeitrahmen und Zuständigkeiten beinhalten.	Özi	bis 09.05.2018
	Rückmeldung der Fachgruppen, welche Themen von Ihnen bearbeitet werden an Özi	alle	Ende April
	Themen aus der Jugendortsbeiratssitzung werden in der Agenda aufgenommen	Junger Rat	fortlaufend

Bericht Herr Bergin

□ Kinder- und Jugendkommission

Die Kinder- und Jugendkommission hat einen Antrag gestellt. Beantragt wird, dass der Junge Rat eine Stimme und das Kinder- und Jugendbüros eine beratende Stimme in der Kinder- und Jugendkommission erhalten.

	Was?	Wer?	Wann?
A	Peter Bergin erhält eine Rückmeldung, wer als Mitglied der Kinder- und Jugendkommission fungieren möchte.	Junger Rat	bis 30.04.2018

A	Peter Bergin erhält eine Rückmeldung, wer als Mitglied der Anhörungsgruppe fungieren möchte.	Junger Rat	so schnell wie möglich
----------	--	------------	------------------------

TOP 6 Gäste

6.1 Herr Schwind (Tiefbauamt) – Thema: autofreie Innenstadt

Harald Schwind Mitwirkender im Arbeitskreis Verkehrsmarketing gibt den Anwesenden einen Zwischenstand zum Thema autofreie Innenstadt und stellt die Mobilitätsstrategie vor. (Die PowerPoint-Präsentation befindet sich im Anhang.)

6.2. Frau Breuning-Lutz (Stadtplanungsamt) – Thema: Umgestaltung Holstenstraße

Carolin Breuning-Lutz berichtet anhand einer PowerPoint-Präsentation (siehe Anhang) über die Pläne der Umgestaltung Holstenstraße.

Eine Online-Beteiligung ist für Mitte Mai-Mitte Juli geplant. Voraussichtlich am 29. Juni von 10:00-18:00 Uhr ist ein offenes Planungszelt für die Beteiligung von Kieler Bürger*innen geplant.

	Was?	Wer?	Wann?
A	Um das weiteren Vorgehen bezüglich der Stellungnahme „autofreie Innenstadt“ kümmert sich die Fachgruppe Verkehr und Bauwesen und sendet die Stellungnahme an Zeitungen	Fachgruppe Verkehr und Bauwesen	Bis 16.05.2018

Pause

GO	TOP 10 soll vor TOP 7 behandelt werden.		
	Ja: 8	Nein: 2	Enthaltung: 1

TOP 7 Jugendortsbeiratssitzung

7.1. Verfahrensweise

Anouschka erläutert eine Idee für den Umgang der gesammelten Ideen und Wünsche von Kinder und Jugendlichen aus den Jugendortsbeiratssitzungen.

1. Vorschlag

Es wird eine PG Jugendortsbeiratssitzung gegründet. Diese sammeln die Ideen und übertragen diese in die Agenda. Pro Bezirk soll ein Mitglied in der PG geben.

2. Vorschlag

Die Bezirksgruppen fassen die Ideen und Wünsche der Jugendortsbeiratssitzungen aus den Bezirken zusammen und übertragen diese in die Agenda.

B	Die Bezirksgruppen fassen die Ideen und Wünsche der Jugendortsbeiratssitzungen aus den Bezirken zusammen und übertragen diese in die Agenda.		
	Ja: 10	Nein: 0	Enthaltung: 1

!TOP wird vorgezogen!

TOP 10 Berichtet aus dem Arbeits- und Fachgruppen

10.1 Fachgruppen

□ *Öffentlichkeitsarbeit*

Amal und Özi übernehmen die Aufgabe des Postens bei Instagram und Facebook.

	Was?	Wer?	Wann?
A	Posten auf Instagram und Facebook: Amal wird immer freitags Informationen und Bilder posten	Amal/ Ötzi	immer Freitags

A	Bilder, Texte und Geschichten werden regelmäßig von allen Mitgliedern an Amal geschickt	alle	immer
----------	---	------	-------

10.2 Projektgruppen

□ *Sachstand Pullis*

Emma und Lilly haben Preise recherchiert.

1. Angebot von Laroid: Fair Trade/ Bio ca. 38 €

2. Angebot: Fair Trade 30 €

B	Für die Pullis soll in der heutigen Sitzung keine Entscheidung getroffen werden. Das Thema soll weiter verfolgt werden.		
	Ja: 6	Nein: 1	Enthaltung: 3

B	Es soll eine Preisgrenze für die Pullis festgelegt werden.		
	Ja: 6	Nein: 1	Enthaltung: 3

B	Der Preis soll folgende Höhe nicht überschreiten:		
	45 €	35 €	30 €
	Ja: 1	Ja: 6	Ja: 2
			Enthaltung: 1

GO	Das Thema Pullis soll in dieser Sitzung nicht weiter besprochen und Angebote eingeholt werden.		
	Ja: 5	Nein: 0	Enthaltung: 5

	Was?	Wer?	Wann?
A	Konkrete Angebote werden von verschiedenen Anbietern eingeholt.	Lilly und Özi	bis zum 16.05.

□ *Young Ambassadors*

Amal muss die Sitzung leider verlassen. Sie gibt aktuelle Infos an die Mitglieder des Jungen Rates zum Thema in der WhatsApp –Gruppe weiter.

10.3 Ausschüsse der Stadt

Sebastian berichtet, dass der Bahnhof attraktiver gestaltet werden soll. Ein Bahnhofsbeirat soll gegründet werden. Es gibt die Möglichkeit in diesem Beirat mitzuarbeiten, da es ein jugendrelevantes Thema ist.

	Was?	Wer?	Wann?
A	Özi und Sebastian nehmen an dem Bahnhofbeirat teil und geben die Information an das Büro von Gerwin Stöcken weiter.	Sebastian und Özi	sofort

GO	TOP 9 soll vor TOP 8 behandelt werden.	Ja: 7	Nein: 1	Enthaltung: 1
-----------	--	--------------	----------------	----------------------

!TOP wird vorgezogen!

TOP 9 Charta zur lokalen Jugendarbeit (Stefan Simon)

Stefan Simon berichtet vom europaweiten „Projekt“ „Europe Go’s Local“. Bei den regelmäßigen Treffen entstand die Idee eine Charta zu entwickeln um die Jugendarbeit vor Ort zu stärken. Es wurde angeregt, dass Jugendliche ein Auge auf die von pädagogischen Fachkräften entwickelte Charta zuwerfen. Stefan bittet den Jungen Rat um eine Rückmeldung. Anouschka findet die Charta gut und schlüssig. Anne regt eine jugendgerechte Sprache und eine Visualisierung der Charta an.

	Was?	Wer?	Wann?
A	Lilly sende einen Aufruf für die Rückmeldung in die Whatsapp-Gruppe.	Lilly	bis 23.04

A	Es werden Ideen an Anne per WhatsApp gesendet.	alle	am 24.04
----------	--	------	----------

A	Falls keiner vom JR Rückmeldungen gibt, schreibt Pascal einen Satz und sendet ihn an Anne.	Pascal	am 24.04
----------	--	--------	----------

A	Anne sendet die gesammelten Ideen an Stefan, damit er diese Aussage zum nächsten Austauschtreffen in Köln mitnehmen kann.	Anne	am 24.04
----------	---	------	----------

GO	TOP 8.6 soll nach TOP 9 behandelt werden.	Ja: 6	Nein: 0	Enthaltung: 3
-----------	---	--------------	----------------	----------------------

!TOP wird vorgezogen!

TOP 8 Mitteilungen des Vorstandes

8.6 Special Olympics

Emma macht den Vorschlag im Rahmen der Special Olympics die nächste Sitzung an einen veranstaltungsnahen Ort durchzuführen.

B	Die Sitzung am 16.05. findet an einem externen Ort statt.	
Ja: 5	Nein: 2	Enthaltung: 2

Sie schlägt als Tagungsort den Jugendtreff Kiste in Mettenhof oder das Haus des Sports vor.

B	Die Sitzung am 16.05. findet im ... statt.		
Jugendtreff Kiste	Haus des Sports		
Ja: 4	Ja: 2	Enthaltung: 3	Nein: 0

A	Was? Der Jugendtreff Kiste wird informiert.	Wer? Emma	Wann? bis 20.04
----------	---	---------------------	---------------------------

Vor und während der Sitzung finden in der Nähe des Sitzungsortes die Badminton-Wettkämpfe (12:00-18:00 Uhr) statt. Es wird angeregt die Veranstaltung vor der Sitzung gemeinsam zu besuchen.

Meinungsbild:	Die Sitzung soll jetzt beendet werden und die restlichen Tagungsordnungspunkte vertagt werden.
Ja: 5	Nein: 2

A	Was? Die restlichen Themen werden im Prozess oder bei der nächsten Sitzung besprochen:	Wer? Vorstand	Wann? bis 16.05.2018
	<u>TOP 8 Mitteilungen des Vorstandes</u> 8.1. KiWo Beteiligung 8.2 Kinder- und Jugendkommission Delegierte*r 8.3 Klima Sail 8.4 Berlinfahrt 8.5 Schwimm- und Antirassismus-Sitzung 8.7 Lokal-O-Mat 8.8 Freiluft-Klettern in Gaarden 8.9 Landesweite Wahlen Evaluation		
	<u>TOP 11 Demokratie Leben!</u> 11.1 Antrag Toni-Jensen-Schule 11.2 KiJuB		

TOP 13 Schließung der Sitzung

Die Sitzung wird um 20:05 Uhr geschlossen.